

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Función benéfica

Anoche se celebró en el Teatro Circo, como teníamos anunciado, la función organizada por el Círculo de Bellas Artes, a beneficio de «La Gota de Leche». Por el cuadro artístico de dicha Sociedad se representaron la preciosa comedia de los Quintero «El patio», y la popular zarzuela de los mismos autores, música del maestro Serrano, «La reina mora», obras ambas que fueron puestas en escena con mucha propiedad y acierto, mereciendo sus intérpretes la favorable sanción del público que aplaudió al terminar todos los actos y en algunos matices.

En «El patio» tomaron parte las señoras Dolores Serna, Tinita Ruiz Matilde Serna, Pepita y Carlina Caballero, Paquita Heras, Salvadora Velaz, Pilar García, Carmen Iglesias y Amparo García, y los señores Quijada Pérez (Eduardo y Arturo), Iglesias, Candel, Pujante, Masó, Llorente, Serna, Dies y Ros.

En la zarzuela, tuvo que ser repetido el dúo de tiple y barítono a cargo de Pepita Mendoza y don Arturo Quijada. También gustó de veras la canción «de los pejaristas» por Salvadora Vélaz.

Los restantes papeles fueron desempeñados por las señoritas Matilde Serna, Paquita Heras, Carlina Caballero, Tinita Ruiz, Pilar García y Carmen Iglesias y los señores Iglesias, Masó, Dies, Candel y Llorente.

Dirigió la orquesta el maestro Espinosa. En un intermedio, la niña Pilar Pats Coca, dijo el monólogo «La cocinera» de Joaquín Abaño, con exquisito gracia y gusto, ganándose una calurosa ovación.

En resumen, una fiesta simpática, digna del éxito obtenido por el fin benéfico de la misma, a la que el público correspondió llenando casi todas las localidades del teatro.

EL DIA CIENTIFICO

Por el Ingeniero Alfonso M. Rizo

TERAPÉUTICA CELESTIAL

Pietro Salvi, restaurador escultórico de Roma, se ha especializado en la cura de «santos» y parece que realiza verdaderos milagros. Y es que resulta ahora que los «santos» padecen también sus enfermedades.

Claro es que no nos referimos a los que en la corte celestial rodean al Padre Eterno, sino a los de madera que en este bajo mundo se veneran.

Y qué enfermedades pueden padecer si son de madera y además santos—preguntará el lector.

Enfermedades análogas a las que padecen los hombres y los animales, deidades, si no a microbios, a otros «bios» de mayor tamaño que son innumerables insectos.

Porque la carcoma no tiene inteligencia ni religiosidad para distinguir entre una mesa y un santo y puede hacer en el cuerpo de una imagen venerada verdaderos desastres.

Lo peor de estas enfermedades es que los santos no se quejan, y, por lo tanto, pueden ser víctimas de ataques gravísimos, sin que hasta última hora se pueda llegar a intentar el remedio.

Bajo la capa de pintura que cubre la imagen venerada, que puede ser genial obra de arte insustituible, los insectos pacientemente pueden seguir la acción destructora durante siglos y reducir la madera a polvillo impalpable, quedando solo delgadísima cascarrilla que un aliento menor soplo, puede desaparecer, haciendo creer a los ignorantes en un milagro.

Pietro Salvi, como buen médico, domina tanto el pronóstico como el diagnóstico, y examina el estado de los santos por auscultaciones, y en caso necesario, con sondeos, hechos con finas barrenas.

Los remedios que emplea pueden ser clasificados en medicales y quirúrgicos. Los primeros, aplicables cuando el mal no hace peligrar aun la solidez de la escultura, consisten en inyecciones que

matan y ahuyentan los insectos roedores. Los segundos con verdaderas operaciones, utilizando las partes no visibles de la imagen para penetrar en su interior y reforzarla con un sólido esqueleto metálico, o con refuerzos de madera sana e inalterable gracias a convenientes inyecciones a que ha sido previamente sometida.

Lo notable de este artista, es que además de ser un buen escultor y operador hábil, a quien se puede confiar cualquier escultura de gran valor, es también un verdadero sabio, que ha estudiado los diferentes insectos causados de estas enfermedades y sus costumbres, así como los productos químicos más eficaces para destruirlos.

Se trata, pues, de algo que entra plenamente en el campo de la ciencia, a pesar del aspecto paradójico y anecdótico del asunto, por lo que encaja en estas crónicas, y el autor lo recoge gustoso, ya que no todo ha de ser física abstrusa, ni portentosos inventos.

NOTICIAS

Han regresado de Alicante el ex Presidente de la Diputación provincial don José Alonso Zavala y su distinguida familia.

NATURA

Al comprar papas, tapioca, sémola, etc., pida usted esta marca, garantizada por eminencias médicas vegetariánas. Venta en M. tarredona hermanos, J. Giménez, Comestibles y Droguerías.

Por la autoridad gubernativa se interesó conocer el paradero del súbdito inglés Eduardo Charles Dred.

Gabanes, G. bardinas, Impermeables y Camisería con grandes rebajas de precios en B. zar Núñez.

En Caudele han vuelto a reanudarse las clases en las escuelas públicas, que fueron clausuradas por la epidemia de sarampión.

Los mejores GRAMÓFONOS Y DISCOS los vende

DANIEL ESTEVE a plaza y al contado MARQUÉS DE MOLINS. 8 En muebles de lujo y económicos, grandes novedades y existencias.

Se encuentra enfermo nuestro compañero en la prensa don Francisco del Campo Aguilar.

ADVERTENCIA

Ponemos en conocimiento del público que el legítimo y famoso desinfectante

Zotal

solo se vende en latas litografiadas de 1/8 1/4, 1/2 1 5 y 10 kilos y troqueladas de 25 kilos. Rechacen, pues, todo producto que con el nombre de ZOTAL ofrezcan suelto o en otra clase de envases.

Almacén para alquilar PASEO DE LA FERIA, NUM 45.

PÉRDIDA

Se gratificará a quien presente en la calle de Teodoro Camino, núm. 3, 2.ª, derecha, un pendiente, extraviado el domingo pasado, en el Paseo de la Cuba.

BARACHOL

Lo mejor contra la SARNA y enfermedades todas de la piel Véndese en Farmacias y Droguerías

PILAR SALVAT

MODISTA PADRE ROMANO, NÚMERO 8 Se ofrece para coser a domicilio.

Madrid 11

Las Juventudes Patrióticas

Las Juventudes Patrióticas se reunirán el jueves para tratar de la redacción de los nuevos Estatutos.

Las nuevas Diputaciones provinciales.

Dícese que esta semana probablemente se firmará el Estatuto provincial.

En éste las Diputaciones quedarán constituidas en la siguiente forma: una Comisión permanente integrada por igual número de diputados que la Comisión provincial, otros tantos diputados como sustitutos de aquellos y, además, un número de sustitutos de diputados igual a la suma de las dos fracciones anteriores.

El cuerpo de Inválidos

Preguntado el general Vallespino acerca del nuevo reglamento del cuerpo de Inválidos, ha dicho que hasta ahora solo se ha aprobado el artículo noveno del reglamento, y éste constará de 100 a 150 artículos. Por lo tanto, se tardará en esta labor algunas semanas.

Se ha inspeccionado en las enseñanzas que han aconsejado a Francia, Italia y Alemania la modificación de los que tenían.

Es preciso que los que poseen un gran talento y un espíritu templado, puedan rendir su servicio a la patria.

Solo se exceptuarán los que padezcan ceguera, parálisis o atrofia-miento cerebral.

A inaugurar un cable

El general Mayendía y el director general de Comunicaciones, asistirán el domingo en Málaga a la inauguración del nuevo cable entre España y la Argentina.

Próxima combinación militar

El próximo día 23 pasará a la reserva el general Zubia, director general de la Guardia civil.

Con este motivo se anuncia una combinación de altos cargos militares.

El actual Capitán general de Madrid, señor Burguete, pasará probablemente a ocupar la vacante producida por el general Zubia en dicha Dirección general.

Para sustituir a Burguete se indica al general Ardanaz.

Barcelona 11

Homenaje a la memoria de Angel Guimerá.

En el Ateneo Enciclopédico Popular y organizado por su sección de Literatura y Bellas Artes, se celebrará mañana jueves, a las diez de la noche, una sesión necrológica pública dedicada a la memoria de don Angel Guimerá, en la que, además de leerse un trabajo sobre «La moral Guimereniana a Catalunya», se dará lectura por el Esbart de rapsodes a varias de las más vibrantes y escogidas poesías del gran dramaturgo.

Una petición

El Centro Republicano Radical de Poblet ha remitido un telegrama al presidente del Directorio, pidiendo la reposición en su cargo de la profesora señorita Uriz.

Almeria 11

¿Una huelga?

La Sociedad de obreros del campo «La Aurora» ha acordado declarar la huelga caso de que los patronos no les concedan el aumento de dos pesetas en el jornal que piden.

Para buscar una solución armónica se reunió la Junta de Reformas Sociales.

Sevilla 11

Fleta y la Semana Santa

Se gestiona por la Alcaldía que Fleta venga en la próxima Semana Santa a cantar el «Miserere» de Esclacá, y para vencer algunas dificultades que al viaje del divo se oponen, se ha encargado al subsecretario de Instrucción que tome a su cargo el asunto.

Alicante 11

Un fenómeno geológico

Desde hace un mes se observa que en una finca propiedad de don Pascual Barceló Marco, enclavada en el término de Sax, se ha hundido el terreno en una extensión considerable, quedando abiertas unas profundas grietas, de las que se levantan columnas de humo; a veces se dejan ver las llamas interiores.

Los vecinos más antiguos de aquellos contornos refieren que en dicha finca hubo una fuente que daba agua muy caliente, que luego desapareció, al igual que la laguna que también había.

Nadie acierta a explicarse aún la verdadera causa del fenómeno. Lentamente el fuego subterráneo va destruyendo una arboleda inmensa.

La alarma entre los vecinos es grande; algunos se han apresurado a alejarse de aquel lugar y otros adoptan medidas para ponerse a salvo en caso necesario.

Murcia 11

El nuevo Ayuntamiento.—Fuguran dos señoras.

Ha quedado constituida la nueva Corporación municipal de esta ciudad, formada por el Gobernador con prestigiosos elementos de las distintas clases sociales, figurando representaciones del profesorado y de periodismo.

Este Ayuntamiento ofrece la novedad de haber sido nombradas concejales las señoras doña Petra García Reijo, profesora de la Escuela Normal y doña Natalia Ballester, inspectora de primera enseñanza. Será designado para la Alcaldía don Fernando Deimás.

El Capitán general

Girando visita a la guarnición de esta plaza se encuentra en Murcia el Capitán general de la región don Ventura Fontán.

La acción de España en Marruecos.

Madrid 12 (7:45)

Noticias oficiales de Marruecos.—Tranquilidad.

En el parte oficial de esta madrugada, se dice que durante el día de ayer no ocurrió novedad alguna en las zonas de operaciones que comprende nuestro protectorado en Marruecos.

ULTIMA HORA

Madrid 12 (16:30)

Consejo del Directorio.—El estatuto provincial.

Esta mañana se celebró consejo del Directorio en la Presidencia.

A la salida dijo el general Mayendía a los periodistas, que en esta reunión se habían dando las últimas pinceladas al Estatuto provincial.

En la Presidencia.—Visitas

También estuvieron esta mañana en la Presidencia, el Presidente de la Mancomunidad catalana Don Al-

fonso Sala, llegado hoy de Barcelona, el Director general de Seguridad y los señores Calvo Sotelo, Bergamín y Gaset, los dos últimos en compañía del general Jordana.

Este, dirigiéndose a los periodistas dijo: «Les veo cara de expectación y no hay motivo, pues no pasa nada».

De Palacio

El Marqués de Magaz despachó con el Rey a la hora acostumbrada.

—Después S. S. M. M. recibieron a los ministros de China, acompañados del señor Vistahermosa, a los Marqueses de Cavalcanti, a la hermana del Conde de Bárcenas y a don Luis Maura.

—También cumplimentaron a don Alfonso el Embajador de Alemania y el Ministro de Panamá, a quienes acompañaba el conde del Valle.

El Marqués de Hoyos como Secretario de la Cruz Roja, despachó con la Reina sobre asuntos de dicha institución.

«Currito de la Cruz» a la pantalla.

Se ultiman los detalles para impresionar la película «Currito de la Cruz» tomada de la novela de igual nombre de Pérez Lugín.

Solo falta concretar quien hará el papel de Rafael, el torero, basado en la vida de Ballesteros. Primeramente se pensó en que lo representara Lorenzo Latorre, pero después decidióse que lo hiciera Marcial Lalanda. Ahora se tropieza con el obstáculo de que el «maestro» exige cincuenta mil pesetas y un tanto por 100 de las ganancias.

Sabemos que otra empresa quiere adelantarse e impresionar otra película que titulará «Juan de la Cruz», con el propósito de reflejar exactamente la vida de Ballesteros.

Esta noticia ha disgustado profundamente a Pérez Lugín.

El adelanto de la hora

Ha comenzado a iniciarse una campaña contra el adelanto de la hora durante los meses de verano, oponiéndose especialmente a ellos los obreros.

De Marruecos

Comunican de Melilla que llegó a dicha plaza, en avión, el Comandante Varela.

Se añade que el temporal de Levante que reina, dificulta grandemente los servicios en el mar.

Ossorio y Gallardo

En unas declaraciones hechas por el exministro señor Ossorio y Gallardo, ha expresado que las organizaciones y jerarquías anteriores al Directorio deben quemarse y aventar sus cenizas.

AGENCIA NACIONAL



Entre flores vive la mujer defendida por el JARABE de HIPOFOSFITOS SALUD

Este poderoso reconstituyente tan eficaz como rápido para combatir la anemia, devolverá a sus mejillas el bello color de las rosas; a la inapetencia sucederá un excelente apetito y vencerá definitivamente la debilidad, volverán a su ser todos los esplendores de la juventud.

Más de 80 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Reclaman todo fraude que se lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.